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INTRODUCTION

1. Chers freres et seeurs ! En cette Fete de la Presentation de Jesus au Temple,
I'Eglise celebre egalement la Journee Mondiale de la Vie Consacree. Recevez
tous nos veeux pour cette journee benie !

Les lectures de cette joumee nous enseignent que le Christ est la Lumiere qui
eclaire ceux qui sont dans les tenebres (Luc 2,32). C'est cette lumiere qui nous
guide, nous qui suivons Ie Christ, et qui nous confere Ia force d'encourager Ies
autres it marcher dans Ia lumiere. C'est pourquoi le theme de cette annee est :
"Allez done aux carrefours des chemins et appelez aux noces tous ceux que
vous rencontrerez"(Mt 22,9).

2. Nous celebrons cette Fete au moment ou nous nous appretons it commemorer
Ie double Jubile : celui des 2025 ans de la redemption du genre humain et celui
des 125 ans de l'Evangelisation du Rwanda. C'est l'occasion de reflechir it notre
parcours it la suite de Jesus-Christ et de nous engager de nouveau dans l'annonce
de la Bonne Nouvelle que nous avons recue de Jesus-Christ, Lumiere des nations.
En effet, le Christ est la source d'esperance, de fraternite et de paix, comme nous
Ie rappelle le theme du Jubile.

A. LE CHRIST EST LA LUMIERE DES NATIONS

3. Comme l'Evangile de ce jour nous Ie dit, Ie Christ "est la lumiere pour eclairer
les nations et la gloire de ton peuple Israel" (Lc 2,32). Dans le prologue de
l'Evangile de Saint Jean, nous lisons que Ie Verbe etait la lumiere veritable, qui
eclaire tout homme ; il venait dans le monde (In 1,9). Jesus Iui-rnerne temoigne
dans l'Evangile en disant : "Je suis la lumiere du monde. Celui qui me suit ne
marchera pas dans les tenebres, mais aura la lumiere de la vie"(Jn 8,12).

4. Jesus est l'Etoile qui eclaire notre chemin lorsque nous cherchons Dieu et nous
aide it Le reveler aux autres. A Noel, nous avons entendu comment l'etoile a guide
les Mages venus d'Orient vers l'endroit ou I'Enfant Jesus etait ne. Ils ont ternoigne
en disant : "Nous avons vu son etoile a l'Est et sommes venus nous prosterner
devant lui" (Mt 2,2). Cette etoile avait egalement ete prophetisee par le prophete
Balaam, qui a declare: "Un astre issu de Jacob devient chef un sceptre se leve,
issu d'Israel" (Nb 24,17). Cette etoile est demeuree pres d'eux pour les guider
vers Jesus.

Jesus est la veritable Etoile qui nous illumine et nous guide vers Lui, nous invitant
it faire route avec lui, car II declare: "Je suis Ie Chemin, la Verite et la Vie" (Jn
14,6). Dans notre marche vers Jesus, II ne nous abandonne pas, mais au contraire,
II nous guide, nous eclaire, et tend la main pour nous soutenir.
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5. En Jesus-Christ, Dieu nous envoie sa lurniere ; II vient vers nous pour nous
eclairer. Grace a sa Iumiere, nous discernons ce qui est necessaire a faire. C'est
pourquoi ses disciples choisissent de laisser tout derriere eux pour Le suivre, car
il n'y a personne d'autre vers qui se tourner saufLui. "Seigneur, a qui irions-nous?
Tu as les paroles de la vie eternelle" (In 6,68).

6. Jesus-Christ est la Iumiere qui nous eclaire dans la comprehension des Saintes
Ecritures, et nous sommes appeles a partager cette comprehension avec les autres.
Le vieux Simeon, en prenant Jesus dans ses bras, a reconnu en Lui la realisation
des promesses divines et a compris ce qu'il attendait voir: Ie salut d'Israel. Ainsi,
Jesus-Christ nous illumine pour connaitre la volonte de Dieu, que ce soit
individuellement ou communautairement. Nous pouvons ainsi discerner ce qui
est precieux et entendre la voix de Dieu dans les moments que nous vivons
actuellement.

7. Dans les debuts du cheminement de chacun, une lumiere du Christ brille, a
l'instar de celle qui a guide Saul (Ac 9,3). Cette lumiere peut sembler faible au
depart, mais avec Ie temps, elle eclaire chacun, permettant de comprendre ce que
Ie Seigneur attend de lui. Meme aujourd'hui, les paroles du Concile Vatican II
doivent resonner fortement, affirm ant que Ie Christ est la Lumiere des nations
(voir LG 1). En Christ, une veritable lumiere eclaire les hommes, car II est la
source de la verite.

8. Dans la vie quotidienne, il arrive que nous soyons decourages par l'obscurite
provoquee par l'incomprehension, Ie decouragement, les tentations et les
difficultes qui sont inevitables. En toutes circonstances, il est essentiel de
reconnaitre que celui qui s'appuie sur Ie Christ ne manque de rien. Meme durant
les moments difficiles, rappelons-nous que nous possedons une lumiere interieure
qui brille dans l'obscurite.

B. AINSI LA LUMIERE LUIT DANS LES TENEBRES, ET LES
TENEBRES NE L'ONT PAS SAISIES (In 1,5)

9. Chers freres et sceurs, ceux qui vivent dans la lumiere sont veritablement les
enfants de Dieu. Recevoir la Lumiere Veritable nous confere Ie pouvoir de
devenir les enfants de Dieu, comme l'affirme l'Apotre Saint Jean: "Mais a tous
ceux qui l'ont accueilli, if a donne Ie pouvoir de devenir enfants de Dieu" (.Tn 1,
12). Tous sont guides par l'Esprit de Dieu et produisent les fruits de l'Esprit Saint
dans leur vie. L'Apotre Paul nous enseigne que les fruits de l'Esprit sont "l'amour,
lajoie, la paix, la patience, la bienveillance, la bonte, la fidelite, la douceur et la
maitrise de sot' (Ga 5,22-23).
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10. Un autre signe de la presence de la lumiere du Christ en nous est notre
capacite a renoncer a tout pour Le suivre (Mt 4,18-22), demontrant ainsi que Ie
Christ est parmi nous et que nous sommes des temoins concrets de Sa presence
dans Ie monde. Nous sommes egalement appeles a etre des messagers et des
temoins de Son amour envers nos freres.

11. Actuellement, de nombreux chretiens se distinguent par leur integrite dans la
foi, prets a lutter pour Ie bien et a resister au mal. Leur engagement merite d'etre
salue. Nous attendons d'eux des actes de charite et la promotion de la culture
chretienne transmise par nos ancetres, un heritage precieux que l'Eglise preserve.
Nous exprimons notre reconnaissance envers les consacres qui temoignent de leur
foi, parfois au prix de leur vie, en aidant Ie prochain et en s'engageant activement
dans la mission chretienne. Ces exemples concrets sont des signes que la lumiere
du Christ habite en nous.

12. Cependant, meme si nous avons accueilli la foi, des tenebres persistent dans
notre monde. Cela se manifeste souvent a travers l'atheisme predominant dans
lequel tombent certains chretiens, de nombreux personnes succombant a des
attitudes telles que Ie materialisrne, entrainant une violation de la dignite
humaine; une religiosite superficielle qui ne parvient pas a convertir Ie coeur de
l'homme ; une science qui detourne les regards de Dieu ; des conflits partout dans
Ie monde ; la propagation d'antivaleurs, etc.

13. Chers freres et sceurs, en ces temps, Jesus-Christ nous rappelle de nous ancrer
dans la lurniere que nous avons recue lors de notre bapteme et dans les
engagements que nous avons pris avec Lui, afin que nous soyons Ie "sel et fa
lumiere de fa terre" (Mt 5,13). Soyons des personnes solidaires, pleines
desperance, pour enseigner aux autres a contempler Jesus-Christ, Source de
I'esperance, de la fraternite et de la paix.

C. ALLEZ DONC DANS LES CROISEES DES CHEMINS, ET APPELEZ
AUX NOCES TOUS CEUX QUE VOUS TROUVEREZ"

14. Comme Ie relate I'Evangile selon Matthieu, Jesus continue d'appeler des
personnes dans son Eglise. Certains estiment que cet appel ne les conceme pas,
d'autres Ie rejettent en raison des defis du monde, tandis que d'autres encore Ie
combattent. Cependant, Jesus ne desespere pas; il persiste dans l'espoir que ceux
qu'il appelle entendront clairement sa voix et repondront. C'est pourquoi il envoie
toujours aujourd'hui des messagers aux croisees des chemins pour appeler ceux
qu'ils trouveront.

15. En ces temps, les consacres sont appeles a inviter les autres a participer aux
noces de Jesus. Notre responsabilite premiere est de guider les personnes dans
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leur cheminement de conversion et de suivre l'Evangile, Les eeuvres de charite
que nous accomplissons, grace a la lumiere de notre temoignage de vie, sont des
exemples qui aident les gens a aimer Jesus-Christ et a le suivre.

16. Le (la) consacre (e) doit se configurer a Jesus-Christ, qui allait vers les gens
dans leur vie quotidienne pour les encourager a le suivre. Chaque jour, nous
croisons des personnes, et peu importe nos actions et notre identite, elles ont
besoin que nous leur adressions une parole, que nous produisions pour elles de
bons fruits, que nous leur montrions I'humanite, que nous les accueillions avec
magnanimite de maniere a susciter en elles la question de qui habite en nous.

Conclusion

17. Chers freres et sceurs, en cette Fete qui vous est dediee, nous continuons a
vous rappeler que vous aussi, vous etes la lumiere, et que vous etes appeles a la
rayonner autour de vous. « Que votre lumiere brille afin que les gens voient vos
bonnes actions et glorifient votre Pere qui est dans les cieux » (Mt 5,16).

18. Que ce double jubile que nous nous preparons a celebrer soit pour nous un
moment de rendre grace a Dieu pour la confiance qu'il a mise en nous, en nous
appelant a etre ses fideles temoins. Que nous continuions a etre fideles a notre
vocation et a nos engagements faits a Dieu dans l'Eglise. Que nous demeurions
de bons messagers appelant les autres a Jesus-Christ, lui, la Lumiere Veritable,
source de l' esperance, de la fraternite et de la paix.

Que la Vierge Marie, Mere du Verbe, Mere de Kibeho et Mere des Cons acres,
intercede pour nous !

Fait it Kigali, Ie 20 janvier 2024

~ Celestin HAKIZIMANA, Eveque de GIKONGORO
President de la Commissio
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